



WOMEN'S FORUM

ELLES VONT CHANGER LE MONDE

Innovante, positive et combative, Elisabeth Laville apportera son souffle écolo au Women's Forum, tribune internationale qui réunira plus de mille femmes d'influence en octobre à Deauville. La pionnière du développement durable en France – elle a fondé son cabinet-conseil/think-tank Utopies en 1993 – animera la session « Changer l'environnement : comment faire de l'économie verte un levier de croissance pour les entreprises et une réalité pour la planète » qui réunira aussi Carlos Ghosn, le président de Renault-Nissan, et Jessy Tolkan, militante américaine des énergies propres.

« Tout le monde parle de développement durable, mais il y a encore tellement à faire, avertit Elisabeth Laville. Nos modes de consommation gommant encore trop souvent nos progrès technologiques "verts", au fond, c'est cette hyperconsommation qu'il faut modifier, alors qu'au lendemain d'une crise comme celle que nous venons de traverser, elle est toujours présentée comme seul moteur de développement. Je suis curieuse d'échanger sur ce sujet avec Carlos Ghosn, car Renault me semble faire des choix qui posent questions en matière de développement durable, comme lancer le 4x4 au moment où ses concurrents l'arrêtent », sourit-elle. Grâce au Net, on peut tous participer aux combats de l'agitatrice pragmatique. Le site mescoursespourlaplanete.com permet de comprendre comment des microchoix peuvent avoir un maximum d'impacts bénéfiques et, tout nouveau, noscantinespourlaplanete.com espère mieux nourrir une nouvelle génération de consommateurs... **A.-M. JELONEK**

Deauville. Du 14 au 16.10. Women's Forum (for the economy and the society).
Net : womens-forum.com, mescoursespourlaplanete.com,
noscantinespourlaplanete.com.



FOURVIÈRE

DIEU AU BOUT DU FIL

Que sœur Marie-Thérèse et monseigneur Jean-Marie proposent une visite guidée et détaillée de la basilique de Fourvière, à Lyon, jusqu'ici, rien de bien étonnant. Mais que cela se passe sur un téléphone portable, c'est déjà plus original. Comme le souligne Gilles Malartre, directeur de la fondation Fourvière, « il faut vivre avec son époque. Le temps des charrettes est terminé. » Nouvelle application pour nouvelle génération de mobiles, Zévisit est le nouveau concept qui rend obsolètes les visites plan-plan avec guides barbants. Le principe est simple : on prend son téléphone et on découvre la basilique tout seul, comme un grand, via Internet. Les autorités religieuses de la ville n'ont pas été réfractaires à ce nouveau système. « Au contraire, elles étaient à fond sur le projet ! », raconte Gilles Malartre. Religion et Internet sont désormais connectés. Mis en place depuis septembre, le concept risque de marcher du feu de Dieu. A quand une application Zemesse pour suivre des sermons en direct sur son téléphone ?

JULIE BRANDO ET OLIVIER BOUCREU

Net : lyon-fourviere.com

MLF

ELLES ONT CHANGÉ LA VIE



Des femmes militantes, des femmes libérées, des femmes en ébullition... Rendez-vous avec celles qui ont changé les lois, les institutions, les mœurs, il y a quarante ans en France. Jusqu'au 28 novembre à Paris, le Fiap Jean-Monnet, centre international de séjour s'associe à l'anniversaire du MLF et propose expositions, concerts et conférences sur le passé, mais aussi l'avenir du mouvement. Les images de Dominique Doan font partager l'aventure du journal *Histoire d'elles*. Le 9 novembre, le sujet prend une dimension internationale avec un débat sur les enjeux géopolitiques du féminisme aujourd'hui.

A.-M. J.

MLF, 40 ans. Jusqu'au 28.11. Net : fiap.asso.fr, osezlefeminisme.fr